

CORREO | DEL | ORINOCO

Miércoles 7 de mayo de 2025 | N° 5.140 | Año 15 | Bs 20 | Caracas | www.correodelorinoco.gob.ve

La artillería del pensamiento

PUBLICACIÓN CONCEBIDA Y FUNDADA POR EL COMANDANTE SUPREMO DE LA REVOLUCIÓN BOLIVARIANA HUGO RAFAEL CHÁVEZ FRÍAS 1954-2013

Avanza en todo el país

La campaña electoral del GPPSB es diálogo directo con el pueblo pág. 5

Informó ministro León Heredia

Importación de arroz se redujo 60 % en primer cuatrimestre de este año

Para 2026 se espera alcanzar plena producción de este cereal pág. 7

No esperan escalada

India atacó con misiles los blancos de Pakistán pág. 10

29 líderes del mundo están en Moscú para recordar la derrota del nazismo pág. 11

Estados Unidos acuerda cese el fuego con hutíes de Yemen pág. 11



USA LIBERA A MAIKELYS

Llegó a Moscú ayer a las seis de la tarde, hora de Caracas

Maduro en Rusia para celebrar victoria de la Gran Guerra Patria

El presidente de la República Bolivariana de Venezuela y su esposa, la diputada Cilia Flores, son invitados especiales a la conmemoración de los 80 años del histórico momento de la victoria de la Unión Soviética sobre la Alemania Nazi en la Segunda Guerra Mundial. “Nuestra presencia aquí es la ratifica-

ción de que el camino de la humanidad es la paz”, dijo apenas llegar a suelo moscovita donde sostendrá encuentros con otros líderes mundiales y está prevista una reunión con su colega Vladímir Putin, presidente de la Federación Rusa, con quien firmará convenios de cooperación. Foto Prensa Presidencial. pág. 4



Sueño de Chávez

Unearte: 17 años de compromiso con el arte, la identidad y el pueblo pág. 15

Venezuela participa en Mundial de Actividades Subacuáticas pág. 15

Tema del Día

Comienza el cónclave para elegir al sucesor del Papa Francisco pág. 8

Especial

Red Internacional de Emprendedores: Integrando a los pueblos pág. 9

Euro € 103,45276857 ▪ Yuan ¥ 12,64189882 ▪ Lira ₺ 2,36277892 ▪ Rublo ₴ 1,12415575 ▪ Dólar \$ 91,21130000

Fecha valor: Miércoles 07 de Mayo de 2025 - Fuente: BCV

En el informe se asegura que el Tren de Aragua fue tratado como una amenaza

Agencias de espionaje estadounidenses niegan conexión del Gobierno venezolano con el TDA

La difusión de un memorándum clasificado pone aún más en entredicho el sustento del Gobierno de Trump al emplear la Ley de Enemigos Extranjeros para deportar venezolanos a El Salvador

T/ Redacción CO-The New York Times
F/ Cortesía



banda conocida como el Tren de Aragua fue “desmantelada totalmente” y ya no tiene presencia en el territorio nacional.

La publicación del memorándum socava aún más la justificación del gobierno de Trump para utilizar la Ley de Enemigos Extranjeros y pone en tela de juicio sus enérgicas críticas a la cobertura periodística posterior. Después de que el Times publicó su artículo, el Departamento de Justicia abrió una investigación penal y calificó el reportaje de engañoso y perjudicial. Un mes más tarde, tras una cobertura similar en *The Washington Post*, el gobierno redobló la apuesta, citando las revelaciones de ambos artículos como motivo para remover las restricciones del Gobierno para investigar a quienes filtran información.

La Oficina del director de Inteligencia Nacional hizo público el documento, un memorando conocido como de “sentido de la comunidad”, en respuesta a una

solicitud de la Ley de Libertad de Información presentada por la Fundación para la Libertad de Prensa. La fundación facilitó una copia al *Times*.

El memorando, ahora disponible al público, decía que la comunidad de inteligencia sustentó su conclusión en una serie de factores. Las fuerzas de seguridad venezolanas han detenido a miembros del Tren de Aragua y han “participado periódicamente en enfrentamientos armados con el TDA, resultando en la muerte de algunos miembros del TDA”, decía el memorando, lo que demuestra que el gobierno trata a la pandilla como una amenaza.

El memorando también arrojaba luz adicional sobre la disidencia parcial del FBI.

“La mayoría” de la comunidad de inteligencia “juzga que la inteligencia que indica que los dirigentes del régimen (venezolano) están dirigiendo o permitiendo la migración de TDA a Estados Unidos no es creíble”, decía el memorando.

Un memorando recientemente desclasificado y difundido el lunes pasado, confirma que las agencias de inteligencia estadounidenses han descartado una afirmación clave que el presidente Donald Trump presentó para justificar la invocación de un estatuto de tiempo de guerra para deportar de manera sumaria a venezolanos a una prisión de El Salvador.

El memorándum, que encaja con los hallazgos de inteligencia de los que informó por primera vez *The New York Times* en marzo pasado, afirma que las agencias de espionaje no consideran que la gestión del presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, controla una banda criminal, el Tren de Aragua. Esa determinación contradice lo que Trump afirmó al invocar

la ley de deportación, la Ley de Enemigos Extranjeros.

“(…) Es probable que el régimen de Maduro no tenga una política de cooperación con TDA y no esté dirigiendo el movimiento y las operaciones de TDA en Estados Unidos”, decía el memorando, que se refiere al Tren de Aragua por sus iniciales.

Cabe recordar que el Gobierno de Venezuela anunció que la

En reunión con representantes de la CBST

Gobierno nacional debate mecanismos para fortalecer protección social de trabajadores

T/VTV
F/ Cortesía
Caracas

“Junto a los trabajadores venezolanos impulsamos mecanismos para fortalecer la protección social, promoviendo el esfuerzo colectivo hacia el bienestar y el desarrollo sostenible del país, en un contexto de guerra económica”, informó la vicepresidenta Ejecutiva de la República Bolivariana de Venezuela, Delcy Rodríguez, tras reunirse con los miembros de la Central Bolivariana Socialista de los Trabajadores (CBST).

El encuentro se dio con el propósito de revisar los avances en la recuperación del Ingreso Mínimo Integral anunciado por el presidente de la República Bo-

livariana de Venezuela, Nicolás Maduro. Así lo informó Rodríguez a través de la publicación de un video difundido en su canal Telegram.

Se detalló que en este encuentro estuvo el vicepresidente sectorial de Planificación, Ricardo Menéndez; el ministro del Poder Popular para el Proceso Social del Trabajo, Eduardo Piñate y el presidente de la CBST, Wills Rangel.

El pasado 30 de abril, el jefe de Estado anunció el aumento a 160 dólares del Ingreso Mínimo Integral, compuesto en dos elementos fundamentales, el ingreso de guerra económica que pasa de 90 a 120 dólares y el cestaticket queda establecido en 40 dólares, ambos indexados a la tasa oficial del Banco Central de Venezuela (BCV).



Además, el Mandatario nacional recordó que desde la creación del mecanismo de indexación automática para el Ingreso

Mínimo Integral, se ha elevado el ingreso en 135% en el país. “La derecha criminal fracasó en su intento de doblegar a Ve-

nezuela, hemos hecho milagros para proteger a los trabajadores y trabajadoras de la patria”, recalcó.

Repudian el uso de infantes migrantes como “rehenes del imperialismo”

Internacional Antifascista de Bolivia denuncia secuestro de Maikelys Espinoza

La organización política exige el respeto a la patria potestad de la madre de la niña secuestrada en EE. UU., reclama su retorno a Venezuela y demanda el cierre de los centros de detención extraterritoriales, que compara con los campos de exterminio del fascismo nazi en la Segunda Guerra Mundial

T/ Redacción CO-Telesur-VTV
F/ Cortesía
Caracas

La Internacional Antifascista Capítulo Bolivia, se sumó ayer al clamor de diferentes organizaciones políticas y defensoras de los derechos humanos que han alzado la voz por la liberación inmediata de la niña venezolana secuestrada en Estados Unidos.

Mediante un comunicado, el colectivo exigió el respeto a la patria potestad de la madre de la niña de dos años, Maikelys Antonella Espinosa Bernal, y reclamó su inmediata reunificación familiar.

En el documento entregado a la agencia de noticias Prensa Latina, la organización boliviana denunció el uso de niñas y niños migrantes como “rehenes del imperialismo” y pidió su retorno a Venezuela.

En la comunicación, también llaman al cese de las políticas fascistas aplicadas contra la infancia migrante y demanda el cierre de los centros de detención extraterritoriales, que comparó con los campos de exterminio del fascismo nazi en la Segunda Guerra Mundial. “Llamamos a la solidaridad nacional e internacional en todo el mundo a alzar la voz y exigir justicia”, finaliza la declaración.

En días recientes, la Internacional Antifascista también de-



Llaman a la solidaridad nacional e internacional a alzar la voz para exigir justicia

nunció el secuestro de la niña venezolana por parte del gobierno de Estados Unidos, hecho que calificaron como “un acto perverso e inhumano”, y representa la “aplicación de la necro-

política imperial contra la niñez”. Sobre este caso también se pronunció la Internacional Antifascista capítulo de El Cairo, Egipto, quien al condenar el secuestro de la menor, destacó

que este acto refleja el verdadero espíritu del fascismo y además demuestra la desconexión de las autoridades migratorias estadounidenses con los derechos humanos.

Coinciden en que los pueblos del sur global deben unirse

Venezuela y Tanzania afianzan la cooperación bilateral

T/ Redacción CO- VTV
F/ Cortesía
Caracas

La Embajadora de Venezuela acreditada en Kenia, Moravia Peralta Hernández, sostuvo una reunión de trabajo con el Alto Comisionado de la República Unida de Tanzania en ese país, Bernard Yohana Kibesse, donde abordaron temas de interés común y evaluar el estatus de la cooperación bilateral.



La embajadora Moravia Peralta y Alto Comisionado de Tanzania Bernard Yohana evaluaron estatus de la cooperación bilateral

El encuentro tuvo lugar en la sede de la Alta Comisión tanzana y permitió a la diplomática ratificar la voluntad de Venezuela de afianzar las relaciones amistosas con Tanzania; así como, trabajar en la promoción de la cooperación binacional.

En ese sentido, destacó la necesidad de que los pueblos del sur global se unan para enfrentar desafíos comunes y recordó que el Gobierno venezolano ha sido sancionado con más de 1.000 medidas coercitivas unilaterales (MCU) aplicadas principalmente por Estados Unidos.

Al respecto, reiteró la invitación extendida al Gobierno de Tanzania para participar en la reunión plenaria de la Asamblea General de las Naciones Unidas, a realizarse el 16 de junio de 2025, en Nueva York, bajo el tema: “Eliminación de las Medidas Económicas Coercitivas Unilaterales Extraterritoriales Utilizadas como Instrumento de Coacción Política y Económica”.

Peralta resaltó la conformación del Grupo de Amistad Parlamentaria Venezuela-Tanzania, en octubre de 2024, enfatizando la reciente reelección

del presidente de la Asamblea Nacional de Venezuela, Jorge Rodríguez Gómez, como vicepresidente del Grupo Latinoamericano y del Caribe en la Red Parlamentaria del Movimiento de Países No Alineados en abril de 2025.

El Alto Comisionado de Tanzania, coincidió en la necesidad de que las naciones del Sur aúnen esfuerzos para impulsar su desarrollo y alabó las iniciativas desarrolladas por el Gobierno Bolivariano, para fortalecer la cooperación bilateral Venezuela-Tanzania.

Anunció luego de llegar a Rusia

Canciller Gil: Venezuela reafirma su compromiso contra el fascismo



T/ Redacción CO- AVN
F/ Cortesía
Moscú

El ministro para Relaciones Exteriores, Yván Gil, informó este martes que arribó a Rusia junto al presidente Nicolás Maduro para participar en los actos conmemorativos por los 80 años de la Victoria del Ejército Soviético en la Gran Guerra Patria, hecho que marcó la derrota del nazi-fascismo en Europa.

A través de un mensaje publicado en su canal de Telegram, Gil expresó: “Junto al

presidente Nicolás Maduro, hemos llegado a Rusia para acompañar a este valiente y hermano pueblo, así como al presidente Vladímir Putin, en la conmemoración de los 80 años de la Victoria del Ejército Soviético en la Gran Guerra Patria, un hito en la derrota del nazi-fascismo”.

En su mensaje, el diplomático venezolano reafirmó el compromiso del país con la memoria histórica y la defensa de la paz: “Desde aquí, Venezuela lucha incansable contra el fascismo en todas sus formas”.



Ratificó el camino hacia la paz, el entendimiento y el respeto de igualdad entre los Estados

Presidente Maduro llegó a Rusia para participar en actos del Día de la Victoria



Se tiene previsto que el Jefe de Estado se reúna hoy con su homólogo Vladimir Putin y firme un acuerdo de asociación estratégica para el beneficio de ambos pueblos

T/ Deivis Benítez
F/ Prensa Presidencial
Caracas

El presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro, arribó ayer al Aeropuerto Internacional de Sheremetyevo de Moscú, en la Federación de Rusia, e inició la visita oficial de trabajo que incluye su participación en los actos conmemorativos por los 80 años de la Victoria del Ejército Soviético en la Gran Guerra Patria, a realizarse mañana 9 de mayo.

Al tocar suelo ruso, el Jefe de Estado resaltó la importancia de conmemorar los 80 años de la victoria de la Gran Guerra Patria con sensibilidad y gran conciencia histórica.

“Venimos a traer el saludo siempre firme, valiente y solidario del pueblo venezolano desde la fuerza espiritual de El Libertador Simón Bolívar y el Comandante Supremo y Eterno, Hugo Chávez, y de un pueblo que da la batalla contra el nazifascismo y el imperialismo”.

El Mandatario nacional señaló que la presencia de Venezuela en Moscú representa la ratificación del camino hacia la paz, el entendimiento y el respeto de igualdad entre los Estados. Asimismo, destacó la profunda admiración histórica por el heroísmo del pueblo ruso, cuyo sacrificio fue determinante para la victoria contra la barbarie fascista.

LIBERACIÓN DE LA HUMANIDAD

Recordó que el 30 de abril pasado conmemoraron la toma de Berlín y que ahora se honra la rendición del Ejército nazi frente al Ejército Rojo de la Unión Soviética. El presidente venezolano enfatizó el papel crucial del Ejército Rojo en la liberación de Europa del nazifascismo.

“La Unión Soviética resistió y luego millones de hombres y mujeres llegaron hasta Berlín a liberar a Europa en primer lugar. Europa debe agradecerle al ejército Rojo, quien los liberó del nazifascismo”, subrayó Maduro al recordar la liberación de los campos de concentración donde murieron más de seis millones de judíos.”

“El Ejército Rojo liberando a Europa y liberando al pueblo judío de los campos de concentración liberó a la humanidad”, ratificó.

“La Unión Soviética sacrificó 27 millones de vidas, resistió



en Moscú, Stalingrado y Leningrado, y finalmente llevó la liberación a Europa”, agregó el Presidente.

NACIMIENTO DE LA ONU

El Jefe de Estado venezolano destacó que esta victoria no sólo liberó a Europa, sino que también sentó las bases del derecho internacional y propició la creación de la Organización de Naciones Unidas (ONU).

“Estamos aquí con la fuerza del pueblo bolivariano diciéndole al presidente Putin, al pueblo ruso y a los pueblos, de lo que fue la Unión Soviética: aquí está Venezuela siempre firme”, destacó.

Vale destacar que este evento representa un homenaje al sacrificio y valentía del pueblo soviético durante la Segunda Guerra Mundial, para recordar su papel crucial en la derrota del fascismo y la liberación de Europa.

La presencia del Jefe de Estado en esta celebración reafirma los lazos de cooperación y solidaridad entre Venezuela y Rusia, y el deseo de fortalecer el diálogo bilateral en distintos ámbitos.

ENCUENTROS BILATERALES

Durante su visita, el Mandatario Nacional sostendrá encuentros con autoridades rusas

y líderes internacionales, en un esfuerzo para promover acuerdos estratégicos y profundizar las relaciones diplomáticas entre ambas naciones.

Venezuela ratifica su compromiso con la memoria histórica y la defensa de los principios de autodeterminación de los pueblos.

Se tiene previsto que hoy el presidente Nicolás Maduro se reúna con su homólogo Vladimir Putin y firme un acuerdo de asociación estratégica, según declaraciones otorgadas por el asesor presidencial, Yuri Ushakov a agencias internacionales.

Asimismo, habrá encuentros en “formatos amplio y reducido”. Vale destacar, que Venezuela ha firmado varios acuerdos de cooperación y establecido alianzas con Rusia.

Ushakov aseguró que Venezuela es un socio fiable de Rusia en la región latinoamericana y en el mundo en general.

Dada la profundización de los lazos bilaterales, las partes firmarán un acuerdo interestatal sobre asociación estratégica y cooperación después de las negociaciones en el Kremlin, precisó.

El documento abarca “prácticamente todos los temas clave de la agenda de las relaciones bilaterales”, confirmó Ushakov.

A escala nacional

Candidatos revolucionarios escuchan propuestas del pueblo casa por casa

El aspirante a la AN, Ramón Lobo, presentó propuestas en materia agroproductiva para agricultores del eje territorial Páramo del estado Mérida, como parte del plan de trabajo que preparan junto al candidato a la Gobernación, Arnaldo Sánchez

T/ Leida Medina Ferrer
F/ Cortesía
Caracas

Las candidatas y candidatos revolucionarios prosiguen su transitar por las comunidades del país para escuchar los planteamientos del pueblo, con motivo de la elección regional a las Gobernaciones, los Consejos Legislativos y la Asamblea Nacional (AN), a realizarse el próximo 25 de mayo, así como participando en reuniones con los equipos políticos estatales y nacionales del Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV) y del Gran Polo Patriótico Simón Bolívar (Gppsb), para afinar la estrategia electoral.

Es el caso del candidato del Gppsb a la AN, Ramón Lobo, quien presentó propuestas en materia agroproductiva para agricultores del eje territorial Páramo del estado Mérida, como parte del plan de trabajo

que preparan junto al candidato a la Gobernación, Arnaldo Sánchez, reseñó el portal del PSUV.

La actividad se llevó a cabo en el municipio Rangel, en espacios cerca del Instituto Nacional de Investigaciones Agrícolas de Venezuela (INIA), a fin de avanzar en la revisión de un plan de trabajo que contemple respuestas concretas ante las necesidades y requerimientos de los productores de la zona. “Es algo fundamental para asegurar la producción de alimentos en esta región”, resaltó.

Recordó también que la orientación dada por el presidente de la República, Nicolás Maduro, es hacer presencia y llevar el apoyo a los productores del campo en todos los espacios territoriales, al tiempo que se recaban nuevas propuestas y se atienden las necesidades de manera efectiva.

ENCUENTRO CON LA MILITANCIA

Los candidatos de la Patria a la AN y al Consejo Legislativo por el Circuito Cuatro del estado Mérida, culminaron una gira de trabajo y encuentro con la militancia y vanguardia política de los municipios Sucre, Campo Elías y Rivas Dávila.

“Ha sido un encuentro vibrante, lleno de energía, junto al equipo político del municipio Rivas Dávila, junto a los jefes de las Unidades de Batalla Bolívar Chávez (UBCh) y junto a los integrantes del Comando de Cam-

paña del Circuito Cuatro”, informaron los enlaces políticos, quienes estaban acompañados por el candidato a la AN, Julio Torres, y por la candidata para el Consejo Legislativo de Mérida, Eloisa Albornoz.

Es una reunión para afinar estrategias y fortalecer la unidad revolucionaria, rumbo a la victoria perfecta del próximo 25 de mayo, coincidieron los mandos políticos congregados.

PROMOVER LA CONTRALORÍA SOCIAL

Asimismo, los candidatos a la AN por el estado Miranda, Gabriela Peña y Gustavo Villapol, participaron en el programa Derecho de Palabra, conducido por el candidato y secretario del equipo de Maquinaria Electoral y Defensa del Voto, Pedro Infante, durante entrevista transmitida por *Millennials FM*.

En su intervención, Peña señaló que la participación ciudadana es vital, ya que “las leyes orgánicas, como la de Consejos Comunales, fortalecen la inversión de recursos. Debemos promover la contraloría social para que el pueblo vigile los recursos desde sus comunidades”.

Por su parte, Villapol, quien también es Jefe de Comunicación y Propaganda del Comando de Campaña Ven25+, afirmó que la importancia que ha tenido el contacto cara a cara en esta campaña, ya que es común en el chavismo ser cercano al pueblo, porque estos recorridos permi-



ten ese acercamiento necesario para escuchar a la gente.

“Ese proceso de contacto y mirar a la gente a los ojos ayuda a identificar muchas cosas. (...) Esta campaña está bien bonita, hay mucha alegría, en la calle hay mucha esperanza, la gente está contenta, nuestro candidato Elio Serrano ha escuchado al pueblo mirandino”, aseveró.

Manifestó que la AN debe estar en manos de los bolivarianos, indicando que se han realizado más de 90 leyes que han ayudado en cada aspecto que ha necesitado el pueblo venezolano, mejorando su calidad de vida. “Cada derecho que queramos conquistar es una ley”, agregó.

Villapol hizo un llamado a votar contra la violencia y el extremismo: “Cada voto es un voto contra el fascismo. Proyectos como el Código de Familia y la protección de niños, niñas y adolescentes en entornos digitales son esenciales para una Venezuela tecnológica y moderna, pero protegida”.

Otra actividad, fue la realizada en San Martín de Turumbang, Guayana Esequiba, donde

la comunidad indígena de esta zona recibió al candidato a la gobernación, Neil Villamizar, junto a los candidatos a la AN, el Consejo Legislativo, y representantes de las organizaciones del Gppsb, el Consejo Nacional Indio de Venezuela (Conive) y el FIED.

La jornada estuvo marcada por el diálogo directo con los habitantes, quienes plantearon sus necesidades prioritarias relacionadas con educación, salud, minería, transporte (ambulancia), deporte, recuperación de la vialidad y suministro eléctrico. Los representantes del Gppsb reafirmaron su compromiso de dar respuestas concretas a cada una de estas demandas.

En su exposición, Villamizar aseguró que escuchó cada propuesta y serán atendida, al tiempo que resaltó la importancia de trabajar en conjunto con las comunidades para garantizar el desarrollo integral de la región. En respuesta los asistentes manifestaron su respaldo a los candidatos y candidatas, comprometiéndose a elegir la opción ganadora en las próximas elecciones.

Manifestó el candidato a la AN, Jorge Arreaza

Sector opositor extremista debe responder por el secuestro de Maikelys Espinoza

T/ L.M.F.
F/ Cortesía
Caracas

El vicepresidente de Consejos Comunales y Comunas del Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV), y candidato a diputado a la Asamblea Nacional (AN), Jorge Arreaza, aseguró ayer que la oposición venezolana que solicitó y colaboró para la deportación de venezolanos desde Estados Unidos, es la responsable del secuestro de la niña Maikelys Espinoza.

Durante el programa Entre Comunes, transmitido por la Radio Libre Negro Primero 101.1 FM, señaló que la oposición extremista debe hacerse



responsable de las deportaciones. “Mentira y ficción les ofrecieron a sus seguidores y ahora hay una niña pagando las consecuencias porque ellos decidieron pactar con Bukele para

crear casos y tragedia en los venezolanos”, expresó.

Asimismo, recordó que el Gobierno Bolivariano está actuando bajo los canales legales para recuperar a la niña

Maikelys Espinoza y a los más de 200 venezolanos secuestrados en El Salvador y habilitar un canal de acceso directo para saber el estado de cada uno de los secuestrados.

“El destino de Bukele será como el de Juan Orlando Hernández en Honduras porque cuando atacas a una nación completa la terminas pagando”, señaló.

TRABAJAR JUNTO AL PUEBLO

Arreaza también se refirió a la reciente Consulta Popular Nacional 2025, en la que las comunidades votaron por los proyectos a ejecutar y llamó a los candidatos a alcaldes, gobernadores y diputados, a tra-

bajar de la mano con el pueblo y las Comunas.

“Hay que hacer vida en las comunidades a través de la planificación comunal. No puede haber una sola Sala del Autogobierno donde solo haya presencia de la comunidad, debemos estar abocados todos a esas comunidades”, destacó.

En el programa estuvo como invitado Reny Paruta, candidato a la AN por Caracas, quien destacó que durante la campaña electoral se priorizará la voluntad de reencontrar a las comunidades a través del autogobierno y la democracia participativa.

“Vamos a debatir la comunización de la economía para manejar el sistema económico adecuadamente en la comunidad según todo lo que hace vida en el ámbito geográfico”, manifestó.

Con la colocación de 29.800 toneladas de asfalto

Avanza recuperación vial en tres municipios de Trujillo

Hasta el momento 83 kilómetros de vía vuelven a estar funcionales para la producción y circulación del pueblo en la entidad andina

TyF/ Gobernación de Trujillo
Valera

El estado Trujillo avanza en la recuperación de su infraestructura vial con la colocación de más de 29 mil 800 toneladas de asfalto en distintos municipios de la entidad, lo que ha permitido la rehabilitación de 83 kilómetros de vía a través de la Empresa de Asfalto (Emastru).

Según el balance ofrecido por el equipo de la empresa, se han intervenido importantes troncales en la región, como la troncal 007, desde El Cruce (municipio Pampán) hasta Boconó, la troncal 001 entre Sabana de Mendoza y Pocó, y la troncal 002, desde el peaje La Libertad hasta la autopista Cruz Carrillo (eje vial), con trabajos de bacheo y carpeta corrida para optimizar la transitabilidad.



Asimismo, en el tramo El Encanto – El Venado, vía que conduce hacia el estado Zulia, se han vaciado más de dos mil toneladas de asfalto en la última semana, para garantizar mayor seguridad y comodidad a los usuarios de esta importante arteria vial.

Además, se ejecutó demarcación vial en 391 mil metros lineales, pintura en 15 mil 160 metros lineales, instalación de 36 mil 500 unidades de tachas reflectivas en 128 kilómetros, limpieza de laterales en

59 mil 500 metros lineales, y la remoción de 29 mil 850 metros cúbicos de sedimentos en 50 kilómetros.

BALANCE DE ABRIL

Como parte del Plan de Recuperación Vial, durante el mes de abril se aplicaron siete mil 970 toneladas de asfalto en 15 kilómetros, en favor de sectores como Santa Elena, Caracoles, Siquisay, San Francisco, El Cruce, El Eucalipto, El Palchal, entrada de San Rafael y Diego Díaz.

También se efectuaron labores de bacheo en la vía Agua Viva – El Encanto, que abarca sectores como Las Palmas, El Buey, El Jagüito, Los Potreritos y Las Termas, para fortalecer el mantenimiento de las principales arterias viales de la entidad.

COMPROMISO CON EL PODER POPULAR

La empresa Emastru, en su esfuerzo por atender las iniciativas comunitarias, ha apoyado proyectos ganadores de las consultas populares en diversos sectores, al beneficiar a comunidades como Olivos I del Consejo Comunal Luchadores de la Patria (Motatán), San Martín del Humo del Circuito Comunal La Beatriz (Valera), El Baño del Consejo Comunal Susana Alburgues y La Orquídea Bolivariana de la Comuna Guerreros de Mukatan (Motatán), así como San Francisco de Asís del Consejo Comunal Colinas de Santa Rosa (San Rafael de Carvajal).

En total, 13 proyectos comunitarios son atendidos con la rehabilitación de 30 kilómetros de vía en seis municipios, en aras de impulsar el bienestar y la calidad de vida de los habitantes del estado Trujillo.

Favorecerá a más de 3.700 estudiantes

Fortalecen Sistema Público Educativo con rehabilitación de escuelas en Anzoátegui

TyF/ Gobernación de Anzoátegui
Barcelona

Como parte de la optimización del Sistema Público Educativo y para mejorar la calidad del aprendizaje y brindar espacios adecuados para el desarrollo académico en el estado Anzoátegui, se consolidó la rehabilitación integral, además de la dotación de seis planteles en el municipio Bolívar, que favorecerá a más de tres mil 700 estudiantes de educación inicial, primaria y secundaria.

Durante un recorrido multidisciplinario, por orientaciones del candidato a la Gobernación de Anzoátegui por el Gran Polo Patriótico Simón Bolívar (GPPSB), Luis José Marcano, el jefe del Gabinete de Innovación, Power Daniel Cano, y la Autoridad Única de Educación en la región, Adriana Sandonato, inspeccionaron los trabajos realizados por las Brigadas Comunitarias Militares de Educación (Bricomiles) en seis instituciones: la Escuela Nacional “Luis Beltrán Prieto Figueroa”, Unidad Educativa “Cecilio Acosta”, Unidad Educativa “Dr. Julio Camejo”, Unidad Educativa “Simón Bolívar 29 de Marzo”, el Liceo Bolivariano “Mercedes de Pérez Freites” y la U.E.N “Dr. José Tadeo Arreaza Calatrava”.

Las obras incluyeron la rehabilitación del sistema eléctrico e iluminación, impermeabilización de techos, pintura



interna y externa, reparación de paredes, baños y cocina, instalación de piezas sanitarias, así como la dotación de uniformes, calzados y útiles escolares. Además, se suministró mobiliario, equipamiento y kits para actividades deportivas y agrícolas.

“Hoy podemos decir que tenemos infraestructuras mejoradas y recuperadas. Gracias a los padres y representantes por confiar en nosotros. Estas son herramientas necesarias para ofrecer calidad educativa y servirle al futuro de Venezuela”, expresó Sandonato, quien resaltó la visión del candidato del GPPSB, en el fortalecimiento del sistema educativo regional.

Realizado en la maternidad María Ibarra de Tocuyito

Jornada de planificación familiar en Carabobo atendió a más de 150 mujeres

TyF/ Gobernación de Carabobo
Valencia

En el marco del programa social “Carabobo Te Cuida”, el Gobierno de Carabobo, a través de la Fundación Instituto Carabobeño para la Salud (Insalud), llevó a cabo la tercera jornada de colocación de implantes subdérmicos y vacunación en la Maternidad María Ibarra de Tocuyito, municipio Libertador, beneficiando a más de 150 mujeres de la comunidad.

Este operativo, orientado por el presidente Nicolás Maduro y la ministra de Salud Magaly Gutiérrez, fue ejecutado por el Gobierno regional, a través de la coordinación de la autoridad única de salud en la entidad, Dra. Jonna Acero, con el respaldo de un comprometido equipo médico y de enfermería. La jornada tuvo como objetivo fortalecer la conciencia sobre la planificación familiar y la prevención de enfermedades de transmisión sexual, en un en-



torno de atención cálida y cercana.

“Nos encontramos realizando la tercera jornada de colocación de implantes subdérmicos. Además, se brindaron charlas educativas sobre enfermedades de transmisión sexual y se desarrolló una jornada de vacunación, todo ello en beneficio de más de 150 mujeres del municipio Libertador”, expresó Ruddy Abreo, ginecoobstetra del centro asistencial.

Por su parte, Wuildileidis González, una de las participantes de la jornada, valoró la oportunidad de recibir atención médica de calidad de forma gratuita, en un ambiente seguro y con un equipo

profesional dispuesto a orientar y acompañar.

“Al principio estaba un poco nerviosa, pero el trato fue muy amable y eso me dio confianza. Esta jornada es muy buena. Les recomiendo a otras chicas que se animen, porque el implante no solo nos protege, también les da tranquilidad a nuestros padres y familias”, afirmó González.

A través de estas jornadas, el Gobierno de Carabobo continúa fortaleciendo su política de atención directa a la mujer, impulsando acciones concretas que favorecen la salud preventiva, la equidad y el derecho a decidir con información y acompañamiento.

A 46 mil hectáreas se elevó la capacidad de riego de la represa del Guárico

Importación de arroz se redujo 60 % en primer cuatrimestre de 2025



Para 2026 se estima alcanzar una producción plena; este año se estiman cifras récord en cuanto al área de siembra y rendimiento

T/ AVN
F/ Cortesía
Caracas

La importación del arroz en Venezuela disminuyó 60% en el primer cuatrimestre del 2025, así lo informó este lunes 5 de mayo el ministro del Poder Popular para la Agricultura, Julio León Heredia, durante el programa Con Maduro+.

Esta cifra, refirió León Heredia, cumple con una de las tres grandes metas propuestas por el presidente Nicolás Maduro: la sustitución de la importación.

“Nosotros creemos que para el año que viene nosotros pudiéramos estar ya afinando hacia lo que es una plena producción. Si hay un rubro que tiene toda una gran oportunidad, sobre todo en un mundo convulsionado, un rubro que tiene una gran posibilidad para la exportación, tiene que ver con el rubro de arroz”, resaltó.

El titular del despacho de Agricultura refirió que en la actualidad existen cifras récord tanto en la superficie de siembra, como en los rendimientos. Ejemplificó el caso de Guárico donde el sistema de riego tenía una capacidad para 30 mil hectáreas y ya se sobrepasaron las 46 mil.

En cuanto a rendimiento, León Heredia refirió que, aunque el promedio se ubica en unos 6.000 kilos por hectárea, existe un rendimiento de 8 mil. “Con grandes expectativas para nosotros llevar este año a un número muy cercano para lograr la plena producción que necesitamos para el país”, enfatizó.

La empresa lanzará el modelo T-Cross

Volkswagen anuncia su retorno al mercado venezolano

T/ Banca y Negocios
F/ Cortesía
Caracas

La reconocida marca automotriz alemana Volkswagen anunció su reingreso estratégico al mercado venezolano, a través de una alianza de más de dos décadas con VAS Venezuela, S.A., su importador oficial en el

país, indica una nota del portal Banca y Negocios. Este relanzamiento representa un hito en la historia de la marca en Venezuela, al reafirmar su compromiso con la seguridad, calidad, innovación y confiabilidad que han caracterizado su legado en la región.

El primer modelo en hacer su llegada será el versátil y moderno T-Cross, un SUV compacto que fusiona elegancia y funcionalidad mediante un diseño contemporáneo, tecnología avanza-



da y un desempeño eficiente.

Este vehículo, ideado para responder a las demandas de movilidad y estilo de vida actuales, simboliza el inicio de una

ofensiva de productos que contempla una gama diversificada y adaptada a las preferencias del mercado local.

La próxima incorporación del T-Cross no solo

evidencia la apuesta de Volkswagen por ofrecer soluciones vehiculares innovadoras, sino que también refleja su visión de fortalecer su presencia en Venezuela en este 2025, mediante un portafolio robusto y tecnológicamente avanzado.

“Venezuela es un mercado estratégico en nuestra expansión en Latinoamérica, y estamos convencidos de que nuestros vehículos, comenzando con el T-Cross, lograrán captar nuevamente la atención de los consumidores venezolanos, ya que resaltan por su calidad, tecnología y diseño,” afirmó con entusiasmo Alejandro Amaya, gerente comercial de VAS Venezuela S.A.

El retorno de Volkswagen a Venezuela se sustenta en una estrategia que prioriza la experiencia del cliente y el primer paso es trabajar activamente en la constitución de una red de concesionarios sólida y confiable a escala nacional.

VAS Venezuela expresó su entusiasmo por continuar su larga trayectoria de colaboración con la marca y enfatizó el compromiso de ofrecer servicios de alta calidad,

disponibilidad de repuestos originales y soporte técnico especializado.

La nueva propuesta de la marca en Latinoamérica se caracteriza por una línea de SUVs renovada, que combina diseño juvenil, robustez y tecnología de punta. La incorporación de motorizaciones innovadoras, adaptadas a las preferencias locales, refleja la apuesta de la marca por ofrecer vehículos que integren seguridad, rendimiento y sostenibilidad.

La estrategia también contempla futuras incorporaciones de modelos que ampliarán la oferta y atenderán las diversas necesidades de los consumidores venezolanos.

Volkswagen y VAS Venezuela S.A. invitó a los interesados a mantenerse atentos a los próximos anuncios relacionados con el lanzamiento oficial del T-Cross y la apertura de sus nuevos concesionarios. Este relanzamiento no solo representa un retorno a la historia de éxito de la marca en el país, sino también un paso firme hacia un futuro lleno de innovación y confianza para los conductores venezolanos.

REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA
PODER JUDICIAL
Juzgado Noueno de Primera Instancia en lo Civil, Mercantil, Tránsito y Bancario de la Circunscripción Judicial del Área Metropolitana de Caracas.
Caracas, a 6 de febrero de 2025
214 y 1657

ASUNTO: AP11-V-FALLAS-2025-000080
EDICTO
SE HACE SABER:

A todas aquellas personas que se crean con derecho o interés sobre el bien inmueble constituido por un (1) apartamento distinguido con el N° 31 del edificio denominado "RESIDENCIAS CADORE", ubicado con frente a la Plaza Altamira, Avenida San Juan Bosco de la Urbanización Altamira en Jurisdicción del Municipio Chacao, Distrito Sucre (Hoy Municipio Chacao) del Estado Miranda, el referido Edificio está construido sobre una parcela de terreno señalada con la letra "E" de la parcelación de la parte sur de la manzana 3 de la Urbanización Altamira, con una superficie de un mil quinientos veintidós metros cuadrados (1.226 m²). El referido apartamento está situado en el tercer piso del edificio, con orientación OESTE-SUR con una superficie aproximada de ciento noventa y nueve metros cuadrados con dos decímetros cuadrados (199,02 m²), y está compuesto por salón con balcón en el frente Sur, y tres dormitorios principales, un dormitorio de servicio, dos baños principales, un baño de servicio, cocina, parrillero y lavadero, y sus linderos se determinan así: Norte: Con el Edificio El Parque propiedad de la Señora Ana Rongo de Rocco; Sur: Con la Zona Libre sobre retiro y entrada del estacionamiento del Edificio Cadore; Este: Parte con el apartamento N° 32, parte con el patio interior del edificio, y en parte con área común del tercer piso y Oeste con fachada posterior del edificio que da sobre el estacionamiento del mismo, objeto de la pretensión contenida en la demanda que por PRESCRIPCIÓN ADQUISITIVA, incoar el ciudadano RICARDO YOUSSEF KHALILAM, venezolano, mayor de edad, de este domicilio y titular de la cédula de identidad N° V-14.142.707, contra el ciudadano GIOVANNI DA VIA, de nacionalidad Italiana, mayor de edad, de este domicilio y titular de la cédula de identidad N° E- 81.363.249, que se sustancia en el asunto distinguido con el número AP11-V-FALLAS-2025-000080, que este Juzgado por auto de esta misma fecha ordenó la citación mediante EDICTO en conformidad con el artículo 692 del Código de Procedimiento Civil, en concordancia con el artículo 231 mismo para que quienes tengan o crean tener o estar asistidos de algún derecho o que pudieran tener interés legítimo directo y manifiesto en relación con el precatado juicio, comparezcan por sí o por intermedio de apoderado judicial ante este Juzgado, ubicado en la Torre Norte del Centro Simón Bolívar, Piso 3, El Silencio, Distrito Capital, Circuito Judicial de los Tribunales de Primera Instancia en lo Civil, Mercantil, Tránsito y Bancario de la Circunscripción Judicial del Área Metropolitana de Caracas, dentro de las horas de Despacho que tiene asignadas este Circuito Judicial, a darse por citados dentro de los QUINCE (15) DÍAS CONTINUOS siguientes a la publicación, fijación y consignación en autos del edicto. El presente Edicto deberá publicarse en los diarios "VEA" y "CORREO DEL ORINOCO", ambos de circulación nacional, durante SESENTA (60) DÍAS CONTINUOS, dos (2) veces por semana, conforme a lo previsto en el artículo 231 del Código de Procedimiento Civil.

LA JUEZ,
CAROLINA GARCÍA CEDEÑO,
Juzgado 9° de 1era Inst. C.M.T.B.

Adultos mayores y discapacitados seguirán viajando gratis

En quince bolívares quedó el pasaje en el Metro

T/ Metro de Caracas
Caracas

El Metro de Caracas estableció nuevos precios en las tarifas para sus viajes por el sistema ferroviario. Así lo anunció el lunes dicho organismo de transporte a través de cuenta en la red social Instagram donde reveló el aumento del pasaje.

En este contexto, el Metro de Caracas informó que los precios en las tarifas de sus viajes por la tarjeta SUVE para la población general en sus distintos sistemas de transporte queda establecido en 15 bolívares. Mientras que para la

comunidad estudiantil el pasaje tendrá un valor de 7,50 bolívares.

Cabe recordar que entre los nuevos precios en la tarifas de los viajes por el sistema Metro de Caracas se excluyen a los adultos mayores de la tercera edad. Así como a las personas con discapacidad quienes mantiene una exoneración en el pago del pasaje de este servicio público.

El mensaje del organismo también detalló que este aumento se da según lo establecido en la Gaceta Oficial n° 43.114 de fecha 24 de abril del año en curso 2025. Tal incremento se fijó al igual que se produjo en el transporte terrestre esta semana.



La Capilla Sixtina, donde tiene lugar la elección del Papa

El mínimo de votos para elegir al nuevo pontífice es de 89

Comienza el cónclave para elegir al sucesor del Papa Francisco

En horas de la madrugada de Venezuela, los 133 purpurados ingresaron a la Capilla Sixtina, sin que exista un claro favorito a ser nombrado como el nuevo jefe de la iglesia católica. Nadie entra ni sale hasta que salga humo blanco

TyF/ VaticanNews
El Vaticano

Todo está preparado en El Vaticano. Fueron juramentados los guardias y asistentes, listas las habitaciones, las cortinas de terciopelo, la chimenea instalada y la presencia de los 133 cardenales responsables de la elección del sustituto de El Papa Francisco.

Los 133 cardenales electores llamados a elegir al 267º Romano Pontífice tendrán en sus manos una tarjeta de forma rectangular con esto escrito en la mitad superior y “el lugar para escribir el nombre del elegido” en la mitad inferior y hecha de manera que se pueda doblar en dos. Todo está minuciosamente descrito en la Constitución Apostólica Univeris Dominici Gregis.

Una vez preparadas y distribuidas las papeletas (al menos dos o tres a cada cardenal elector) por el maestro de ceremonias, el último cardenal diácono sortea, entre todos los cardenales electores, tres escrutadores, tres encargados de recoger los votos de los enfermos (infirmarii) y tres auditores. Si en este sorteo se extraen los nombres de cardenales electores que, por enfermedad u otra razón, no pueden desempeñar estas funciones, se extraen en su lugar los nombres de otros cardenales. Esta es la fase previa a la votación.

Antes de que los electores comiencen a escribir, el Secretario del Colegio Carde-



La “Sala de las Lágrimas” donde se viste al Papa antes de ser presentado

nalicio, el Maestro de las Celebraciones Litúrgicas Pontificias y los Maestros de Ceremonias deben abandonar la Capilla Sixtina, después el último Cardenal Diácono cierra la puerta, abriéndola y cerrándola tantas veces como sea necesario, como cuando los infirmarii salen a recoger los votos de los enfermos y regresan a la Capilla.

Cada cardenal elector, por orden de precedencia, después de haber escrito y doblado su papeleta, sosteniéndola en alto para que sea visible, la lleva al altar, donde se encuentran los escrutadores y sobre el cual está colocado un receptáculo cubierto con un plato para recoger las papeletas”.

“Pongo por testigo a Cristo Señor, que me juzgará, de que mi voto es dado a aquel que, según Dios, creo que debe ser elegido”.

Esta es la fórmula que cada cardenal dirá a continuación en voz alta. Después deposita la papeleta en el plato y con ello la introduce en el receptáculo. Al final se inclina ante el altar y vuelve a su asiento. Los cardenales electores presentes en la

Capilla Sixtina que no pueden ir al altar por estar enfermos, cuentan con la ayuda del último de los escrutadores que se acerca a ellos: pronunciado el juramento, entregan la papeleta doblada al escrutador que la lleva visiblemente al altar y, sin pronunciar el juramento, la coloca en el plato y con éste la introduce en el receptáculo.

EL QUÓRUM NECESARIO

Para la elección del Romano Pontífice se necesitan al menos 2/3 de los votos. En el caso concreto del Cónclave que comenzará el miércoles 7 de mayo, serán necesarios 89 votos para elegir al Papa, siendo el número de cardenales electores 133.

Tanto si se elige al Papa como si no, los auditores deben proceder a comprobar tanto las papeletas como las anotaciones realizadas por los escrutadores, para asegurarse de que han llevado a cabo su tarea con exactitud y fidelidad.

Inmediatamente después de la auditoría, antes de que los cardenales electores

Favoritos

Desde la partida de El Papa Francisco, se han barajado siete nombres, aunque en los últimos tres son los que más suenan. Entre ellos están:

Pietro Parolin, Un italiano de 70 años que como secretario de Estado del Vaticano fue la mano derecha del Papa Francisco. Es más, actuó como reemplazo del Santo Padre en varios eventos. Algunos lo consideran más propenso a priorizar la diplomacia y una perspectiva global de la institución que la pureza del dogma católico. Es un negociador de pura raza que actuó como mediador en los conflictos de Ucrania con Rusia y apoya la solución de los dos Estados en el conflicto entre Israel y Palestina.

Luis Antonio Tagle, el cardenal filipino tiene como punto fuerte, su dedicación a los problemas sociales. Y pese a que fue nombrado prefecto de la Congregación para la Evangelización de los Pueblos no se encontró cómodo en este puesto dentro la Curia vaticana. Da lo mejor de sí cuando está cerca de las personas, en contextos sociales difíciles, entre gente sencilla, sería perfecto si lo que buscan los electores es un Papa misionero.

Matteo Zuppi: Está ubicado como el tercero en las probabilidades. El cardenal de 69 años es presidente de la Conferencia Episcopal Italiana y arzobispo de Bolonia. En 2019 fue nombrado cardenal por el Papa Francisco, en 2019. Han llegado a llamarle “el Francisco Italiano” por su estilo de vida modesto, por ayudar a los necesitados y por defender la inclusión.

abandonen la Capilla Sixtina, todas las papeletas son quemadas por los escrutadores, con la ayuda del secretario del Colegio y del maestro de ceremonias, llamado entretanto por el último cardenal diácono. Si, por el contrario, debe celebrarse inmediatamente una segunda votación, las papeletas de la primera sólo se queman al final, junto con las de la segunda votación.

VOTACIÓN

Las votaciones tienen lugar todos los días, dos por la mañana y dos por la tarde, y si los cardenales electores tienen dificultades para ponerse de acuerdo sobre la persona que debe ser elegida, después de tres días sin resultado, las votaciones se suspenden durante un máximo de un día, para una pausa de oración, libre discusión entre los electores y una breve exhortación espiritual, pronunciada por el cardenal decano de la orden de los diáconos. A continuación, se reanuda la votación. Después de siete votaciones, si la elección no ha tenido lugar, hay otra pausa para la oración, la conversación y la exhortación, impartida por el cardenal mayor de la orden de los presbíteros. Se requiere una mayoría cualificada de al menos dos tercios de los cardenales presentes y votantes, pero en estas votaciones no pueden votar los dos cardenales sobre los que se requiere una votación.

El surgimiento de una nueva racionalidad del comercio exterior

Red Internacional de Emprendedores: Integrando a los Pueblos

El emprendimiento tiene una gran importancia, concebido como un motor para el crecimiento económico, cuyo fin está dirigido al aumento de la producción, la diversificación productiva, el despliegue de la innovación, tal como lo indica el presidente Nicolás Maduro

T/ Pedro Sassone
F/ Cortesía
Caracas

El presidente Nicolás Maduro, ha colocado en primer plano la necesidad de promocionar el emprendimiento, dentro del marco de la construcción de una economía post rentista que se fundamente en las capacidades endógenas nacionales, que den paso a un modelo productivo, que posibilite la justicia y la equidad social y tenga capacidad exportadora. En los actuales momentos se plantea la necesidad de impulsar el motor emprendimiento, para ello se ha venido promoviendo todo un conjunto de políticas públicas sustentadas en el programa “Emprender Juntos”, que puso en activación cuatro componentes, esenciales: formación, financiamiento, formalización y ferias, que registran 1.651.003 emprendedores para el año 2025, y el cual está sustentado jurídicamente con la Ley para el Fomento y desarrollo de nuevos emprendimientos (LFDNE, 2021).

PARA LA RECUPERACIÓN ECONÓMICA

El emprendimiento tiene una gran importancia, concebido como un motor para el crecimiento económico, cuyo fin está dirigido al aumento de la producción, la diversificación productiva, el despliegue de la innovación, tal como lo indica el Presidente Nicolás Maduro: “Fue entonces, en 2020, cuando surgió del pueblo el crecimiento y la expansión del emprendimiento. Como gobierno popular, apoyamos, estimulamos y financiamos ese esfuerzo colectivo; ¡el Motor Emprendedor!”. Igualmente ratifica: La superación de la “deformación económica” del rentismo petrolero histórico, de “construir un modelo diversificado que genere productos, servicios, riqueza y que permita autosostener con esfuerzo propio, nuestro país (...) en un proceso acompasado y armonioso de toda la economía (...) que satisfaga la necesidad nacional y que desarrolle su vocación múltiple, diversa (y) exportadora” (Maduro, Nicolás, 2025).

En el marco de la prioridad nacional de apoyo a los emprendedores se convocó el Congreso Internacional de Emprendedores, realizado los días 23, 24 y 25 de abril en Caracas, donde participaron 230 delegados de 61 países, y el cual se transformó en un gran espacio de intercambio de experiencias de la diversidad de iniciativas de producción de bienes y servicios.

Éste fue un momento oportuno, donde se desarrolló un debate sobre la construcción de un modelo social cultural del ser emprendedor, que transversalice todo el quehacer económico, educativo, cultural y la dinámica de organización social de acción colectiva. En este evento de gran relevancia se presentaron experiencias exitosas con el desarrollo de plataformas de base tecnológica, en el sector de movilidad, transporte, turismo, igualmente se expusieron diferentes espacios formativos para el fortalecimiento técnico gerencial del emprendedor, con la participación de universidades y centros de estudios, hubo intercambio de experiencias entre emprendedores nacionales e internacionales, que a la vez conocieron iniciativas productivas comunitarias.

BAJO UNA NUEVA VISIÓN

En Venezuela se está construyendo una nueva visión del ser emprendedor desde un nuevo patrón cultural de



conectar, crear y emprender. Es un cambio epocal en el cual se plantea un marco conceptual de crear una cultura social emprendedora, donde tienen una gran relevancia las tres categorías, que sirvieron como lema al I Congreso Internacional de Emprendedores: conecta, crea y emprende, que son enfoques proactivos del ser social, en la dimensión del aprendizaje colectivo, que nos lleva a compartir el concepto de “actitud emprendedora” definido por la autora Chavarría María (2019), para asumir la construcción de una “cultura emprendedora”, que sirva como patrón de socialización a nivel de la familia, la escuela, las empresas, el Estado, las comunidades organizadas, es todo un nuevo estilo de hacer de la política económica, un motor donde se democratice el acceso al conocimiento, oportunidades y condiciones para convertir las ideas y proyectos en factibles y sostenibles, teniendo los mismos una dimensión de triple impacto en lo social, económico y ambiental.

Este es un enfoque rupturista del ser emprendedor en lo económico, social y cultural que se fundamenta en los principios éticos de justicia y equidad, de respeto a los derechos humanos en el quehacer social y económico. A través del cual se superan los enfoques individualistas del emprendimiento, donde aproximadamente el 80 por ciento de iniciativas, no logran avanzar más allá de la fase inicial quedándose en la sobrevivencia, que es una realidad que se impone por encima de la voluntad, es la necesidad vital de obtener un nivel mínimo de ingreso para comer, por lo cual se convierte en una actividad económica como ventas ambulantes, trabajo precario, sin ningún tipo de protección social, reproductora de la desigualdad social.

PARA EL COLECTIVO DESDE LO INDIVIDUAL

El emprendedor tiene implicancia en el comportamiento colectivo social, y la actitud personal individual, en lo colectivo sobresale el rasgo emprendedor cuando una colectividad organizada como sujeto político, como el caso de las comunas, consejos comunales y organizaciones sociales, emprenden el camino en la búsqueda de soluciones creativas a las diferentes problemáticas sociales desde el aprovechamiento de las capacidades y potencialidades que tiene el territorio.

A nivel personal, individual, emprendedor implica una voluntad, una determinación perseverante, un querer producir con criterios creativos, innovadores y dinámicos, asumiendo una actitud de búsqueda permanente por crear algo propio, útil y aplicable, donde se genere una acción para articularse a redes de producción que aceleran el intercambio de experiencias,

conocimientos ligados a la cadena de valor, a redes de producción locales o nacionales para aprender a detectar oportunidades y buscar alianzas con el objetivo de superar las restricciones que presenta el entorno empresarial y de acceso a los factores de producción ya sea de capital, tecnologías, conocimiento y espacios físicos de producción.

RED INTERNACIONAL DE EMPRENDEDORES

Toma una gran importancia estratégica la propuesta aprobada por el Presidente Nicolás Maduro, de crear una Red Internacional de Emprendedores, que conecte diferentes experiencias a nivel global, creándose Capítulos Nacionales, que a su vez incorporen a nuevos emprendedores, proyectando un ecosistema internacional donde surjan diferentes líneas de trabajo integradas: de intercambio de modelos tecnológicos de producción, generación de proyectos internacionales de intercambio comercial, realización de ferias internacionales y ruedas de negocios, creación de plataformas de intercambio de conocimiento, formación empresarial especializada y la creación de oportunidades de formación académica.

La Red Internacional de Emprendedores, se puede transformar en una oportunidad para fortalecer la capacidad exportadora de la micro/pequeña y mediana empresa, que tendría un gran alcance para el intercambio de información del comportamiento de los diferentes mercados nacionales, y así detectar oportunidades de negocio, para la innovación de productos no tradicionales de carácter orgánico, del manejo de técnicas de producción respetuosas ante el medioambiente, diseños de confección ligado a la identidad cultural, entre otros productos.

Se trata del surgimiento de una nueva racionalidad del comercio exterior, que conduzca a la integración comercial de los pueblos, más allá de la lógica del gran capital y se imponga la lógica de la creatividad y el derecho al desarrollo que tienen las comunidades emprendedoras, que se encuentran, comparten experiencia, se integran bajo la diplomacia de los pueblos, que dialogan, encuentran soluciones colectivas del gran reto de producir haciéndose sostenibles y sustentables, con sentido social y de solidaridad, donde se rompa con la racionalidad capitalista de producción e intercambio, que monopoliza, manipula y distorsiona el comercio mundial.

1 Chavarría María, 2019. Actitud Emprendedora. Pasión y Tesón. Grupo Editor Alfaomega colombiana S.A Bogotá

Aseguran que no va a escalar, porque no afectaron instalaciones militares

India atacó con misiles blancos pakistaníes

Los ataques con misiles estuvieron dirigidos contra sitios desde los que habían originado “ataques terroristas” contra la India, según puntualizó el Ministerio de Defensa de la India. Pakistán prometió responder

T/ Rusia Today
F/ Cortesía
Nueva Delhi

El Ministerio de Defensa de la India confirmó que sus fuerzas lanzaron ayer martes ataques de precisión contra nueve blancos en Pakistán y en el estado indio de Jammu y Cachemira que permanece bajo control pakistaní. Asimismo,

las Fuerzas Armadas de la India anunciaron el inicio de la Operación Sindoor contra “infraestructura terrorista”.

Los ataques con misiles estuvieron dirigidos contra sitios desde los que habían originado “ataques terroristas” contra la India, según puntualizó la cartera, en referencia al atentado contra turistas el mes pasado en la región de Cachemira administrada por Nueva Delhi, que dejó 26 muertos y varios heridos.

“Nuestras acciones han sido centradas, medidas y de naturaleza no escalatoria. Ninguna instalación militar pakistaní ha sido atacada”, indicó el comunicado oficial.

Por su parte, el director general de Relaciones Públicas de las Fuerzas Armadas de Pakistán, teniente general Ahmed Sharif



Chaudhry, declaró la madrugada del miércoles que la India lanzó ataques con misiles contra varias localidades del país.

Según el funcionario, se trata de tres ciudades: Kolti, Bahawalpur y Muzaffarabad en Cachemira.

“Hace algún tiempo, el enemigo cobarde de la India lanzó ataques aéreos contra la mezquita Subhanullah en el área este de Ahmed en Bahawalpur, Kotli y Muzaffarabad en tres lugares desde el aire”, afirmó.

En este contexto, añadió que todos los aviones de combate de las FF.AA. del país “están en el aire”. “Este cobarde y vergonzoso ataque se llevó a cabo desde el espacio aéreo de la India. Nunca se les permitió entrar en el espacio aéreo de Pakistán”, precisó Sharif Chaudhry.

Además, advirtió que “Pakistán responderá a esto en el momento y lugar que elija”. “Esta atroz provocación no quedará sin respuesta”, subrayó el vocero militar.

Según informan medios locales, que citan a fuentes de seguridad, una persona ha muerto, mientras que dos personas han resultado gravemente heridas. Además, añaden que Pakistán ya ha lanzado una acción de represalia.

El mandatario brasileño retoma su agenda de viajes internacionales

Lula viaja a Rusia para conmemorar victoria sobre el fascismo

T/ Alma Plus
F/ Cortesía
Caracas

El presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, viajó ayer a Rusia para participar en los festejos por el 80 aniversario de la victoria sobre el fascismo de la Alemania nazi y el fin de la Gran Guerra Patria (1941-1945), conmemoración a la cual ya confirmaron su asistencia cerca de 30 jefes de Estado y Gobierno.

Según fuentes oficiales, la estancia de Lula en Moscú tiene dos objetivos principales: posicionar al gigante suramericano como mediador de paz

en el conflicto entre Rusia y Ucrania y transmitir el mensaje de independencia de la política exterior brasileña con respecto a otras grandes potencias mundiales.

Medios de prensa refieren que, con esta visita, el gobernante retoma su agenda de viajes internacionales, la cual también contempla China, nación a la que se dirigirá una vez concluida su estancia en Moscú, donde tendrá una reunión bilateral con su homólogo ruso, Vladimir Putin, entre jueves y sábado de esta semana.

Rusia figura entre los 13 principales socios comerciales de Brasil, de ahí que los nexos

bilaterales, con énfasis en el aumento del comercio y las inversiones, serán temas de análisis en la cita entre ambos gobernantes.

Durante su permanencia en el gigante asiático, el mandatario brasileño asistirá al IV Foro China-Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac) y sostendrá un encuentro bilateral con su homólogo chino, Xi Jinping. Esto ocurrirá en medio de la escalada de la guerra comercial entre Estados Unidos y China, las dos mayores economías del planeta.

Iniciada por el presidente estadounidense, Donald Trump, la imposición de aranceles pro-



voca sucesivas turbulencias en los mercados bursátiles y emer-

gen temores de una recesión mundial.

Coloma argumentó “deslealtad procesal”

Tribunal ecuatoriano archiva impugnación de Revolución Ciudadana

T/ Telesur
Quito

El Tribunal Contencioso Electoral (TCE) de Ecuador archivó la impugnación de los resultados de la segunda vuelta presidencial del 13 de abril, presentada por la alianza de izquierda Revolución Ciudadana-RETO (izquierda) tras la proclamación de la victoria de Daniel Noboa. La jueza Ivonne Coloma sentenció el archivo de la causa,

acogiendo el pedido del procurador Francisco Estarellas, después de que el Consejo Nacional Electoral (CNE) rechazara la solicitud de revisar al menos 13.000 actas con presuntas inconsistencias.

Coloma argumentó “deslealtad procesal”, señalando que Estarellas presentó los mismos recursos simultáneamente ante el TCE y el CNE, lo que, según la jueza, impedía al TCE pronunciarse sobre

un asunto ya abordado por el CNE. La alianza Revolución Ciudadana-RETO impugnó más de 28.000 actas de escrutinio, alegando inconsistencias numéricas y falta de firmas conjuntas en las actas. Sin embargo, las autoridades electorales rechazaron todas las peticiones.

El expresidente Rafael Correa, líder de Revolución Ciudadana, criticó la decisión, afirmando que se les niega la

posibilidad de probar un supuesto fraude. Según los resultados proclamados por el CNE, Daniel Noboa, del movimiento ADN (centroderecha), obtuvo el 55,63 por ciento de los votos, mientras que Luisa González, de Revolución Ciudadana-RETO, alcanzó el 44,37 por ciento. González no reconoció los resultados, alegando que las elecciones no fueron “limpias, ni libres, ni legales, ni constitucionales.

El calendario electoral establece que del 7 al 9 de mayo se pueden presentar recursos subjetivos ante el TCE, y del 10 al 17 de mayo se sustanciarán estas impugnaciones. La investidura de Noboa y su vicepresidenta, María José Pinto, está prevista para el 24 de mayo.

A pesar de que los observadores internacionales han descartado un fraude electoral, señalaron irregularidades durante el balotaje en Ecuador, incluyendo la falta de licencia del presidente-candidato, el uso de recursos estatales y la declaración de un estado de excepción durante la campaña



“Usted sabe de bienes raíces, presidente. Hay lugares que nunca se venden”

Carney frena a Trump: “Canadá nunca estará en venta”

T/ Alma Plus
F/ Cortesía
Washington

“Canadá no está en venta”, así de enfático fue el primer ministro canadiense, Mark Carney, durante la reunión que sostuvo en el Despacho Oval, con el presidente de Estados Unidos, Donald Trump.

El primer ministro enfrentó con firmeza las insinuaciones de Donald Trump sobre una posible anexión de Canadá a Estados Unidos.

“Usted sabe de bienes raíces, presidente. Hay lugares que nunca se venden. Este es uno, el Palacio de Buckingham otro”, le dijo Carney, con tono firme y diplomático. Con eso zanjó el debate.

Trump, sin embargo, no se rindió y respondió con su habitual estilo: “Nunca digas nunca”, seguido de una lista de supuestas ventajas para los canadienses si se convirtieran en el estado 51 de Estados Unidos.

Según Trump, los ciudadanos de Canadá tendrían “el ejército gratis, una atención médica tremenda y una enorme rebaja de impuestos”. Y remató: “Se necesitan dos para bailar un tango”.

La idea de que Canadá pueda formar parte de Estados Unidos ha sido una fantasía reiterada en el discurso de Trump. En su opinión, Ottawa no invierte lo suficiente en defensa, lo que según él justifica una integración con Washington.

Carney, por su parte, dejó en claro que el futuro de Canadá está en la cooperación y no en la subordinación. “La oportunidad está en la asociación, en lo que podemos construir juntos”, afirmó.

La posibilidad de que Canadá se convierta en el estado 51 de Estados Unidos no tiene respaldo real en Ottawa ni en la opinión pública canadiense. La soberanía sigue siendo una línea roja.

Omán media para evitar escalada

EEUU acuerda un cese al fuego con los hutíes de Yemen

Ambas partes se comprometieron a no atacarse mutuamente, incluidos los buques estadounidenses, particularmente en áreas sensibles como el mar Rojo y el estrecho de Bab al-Mandab.

T/ Sputnik
F/ Cortesía
Mascate

El movimiento yemení Ansarolá (hutíes) y Estados Unidos acordaron un cese al fuego con la mediación del Sultanato de Omán, según ha informado este 6 de mayo el ministro de Asuntos Exteriores omaní, Badr bin Hamad Al Busaidi.

“Tras las recientes conversaciones y contactos entre el Sultanato de Omán, Estados Unidos y las estructuras pertinentes en Saná en Yemen con el objetivo de desescalar la situación, los esfuerzos han llevado a un acuerdo sobre un alto el fuego entre las dos partes”, dijo Al Busaidi.

Los hutíes acordaron poner fin a los ataques contra buques estadounidenses en el mar Rojo y el estrecho de Bab al-Mandab, mientras que Washington aceptó detener los ataques contra objetivos hutíes en zonas controladas por Yemen, añadió.

Con el fin de las hostilidades se garantizará “la libertad de navegación y la fluidez del transporte marítimo internacional”, informó el canciller omaní.



Por su parte, el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, confirmó que su país detendrá los bombardeos contra Yemen porque, según él, los hutíes ya no quieren seguir luchando.

“Los hutíes han anunciado que no se encuentran bien, al menos nos han anunciado que ya no quieren luchar. Simplemente no quieren luchar. Y cumpliremos con la promesa y detendremos los bombardeos”, aseguró el republicano.

Donald Trump hizo estas declaraciones durante una reunión en la Oficina Oval de la Casa Blanca con el primer ministro canadiense, Mark Carney, al tiempo que Washington e Israel lanzaron diversos ataques contra la capital yemení, Saná.

La víspera, los hutíes anunciaron que ampliarán su lista de objetivos para posibles ataques en contra de Israel, luego de que el país hebreo atacó el puerto de Hodeida, en el oeste

de Yemen, asesinando a dos personas e hiriendo a 42 más.

Los bombardeos de Washington y Tel Aviv en Yemen ocurrieron en respuesta al ataque con misil balístico que un día antes llevaron a cabo los hutíes en contra del aeropuerto de Ben Gurión de la capital israelí.

Benjamin Netanyahu, primer ministro de Israel, ya había dicho que habría represalias por el ataque proveniente de Yemen. “Actuamos contra ellos conjuntamente con EEUU. Atacamos en el pasado, atacaremos en el futuro. Habrá más ataques”, afirmó.

La escalada agrava el riesgo de que se abra un nuevo frente de guerra en la región de Oriente Medio, ya que los hutíes prometen endurecer su postura contra Tel Aviv si el país hebreo no cesa su ofensiva en contra de la Franja de Gaza, donde ya han sido asesinadas más de 49.000 personas mediante los ataques israelíes, de acuerdo con las autoridades locales.

Estas celebraciones se extenderán por cuatro días: 7, 8, 9 y 10 de mayo

Moscú recibirá 29 líderes del mundo en aniversario del Día de la Victoria

T/ Agencias
Moscú

Rusia espera la asistencia de 29 jefes de Estado en el desfile del 9 de mayo en la Plaza Roja de Moscú, con motivo del Día de la Victoria sobre la Alemania nazi, declaró el asesor presidencial ruso, Yuri Ushakov.

Además, precisó que asistirán los líderes de Azerbaiyán, Armenia, Bielorrusia, Kazajistán, Kirguistán, Tayikistán, Turkmenistán, Uzbekistán, Abjasia, Bosnia Herzegovina, Brasil, Burkina Faso, Venezuela, Vietnam, Guinea-Bisáu, Egipto, Zimbabue, China, Congo, Cuba, Laos, Mongolia, Birmania, Palestina, Serbia, Eslovaquia, Guinea Ecuatorial, Etiopía y Osetia del Sur.

Según Ushakov, Moscú también espera que 34 países envíen representantes de sus Ministerios de Defensa al desfile. Asimismo, destacó que asistirán veteranos de varios países, incluido Estados Unidos.

Asimismo, Rusia invitó a la Organización de Cooperación Islámica, la Comisión de la Unión Africana, el Estado de la Unión de Rusia y Bielorrusia, así como a la presidenta del Nuevo Banco de Desarrollo.

“Tres países, la India, Nicaragua y Sudáfrica, estarán representados por delegaciones de alto rango”, agregó.

Asimismo, el asesor presidencial comentó que el presidente ruso, Vladímir Putin, sostendrá más de 15 encuentros bilaterales con líderes extranjeros durante el evento. Agregó que los representantes de todas las

misiones diplomáticas acreditadas también recibieron una invitación para el desfile.

“El 80.º aniversario de la Victoria es un evento verdaderamente importante. El componente internacional de estas celebraciones se extenderá por cuatro días: 7, 8, 9 y 10 de mayo”, enfatizó Ushakov.

Todos los años, Rusia y la mayoría de los países que formaron parte de la Unión Soviética celebran el 9 de mayo la victoria sobre la Alemania nazi en la Gran Guerra Patria.

La rendición incondicional de Alemania, que puso punto final a la Segunda Guerra Mundial en el continente europeo, fue sellada el 8 de mayo de 1945, cuando en Moscú ya era el 9 de mayo.

La columna del CIM

La Gran Guerra Patria: victoria de la humanidad

Alexander Yánez Deleuze*

El 22 de junio de 1941, las tropas alemanas de Adolfo Hitler invaden la Unión Soviética con aproximadamente cuatro millones de soldados. Esta monumental acción militar de los nazis fue conocida como la Operación Barba Roja. Ninguna operación en la Segunda Guerra mundial tuvo la magnitud de ésta emprendida por los alemanes contra la Rusia de Stalin. La capacidad del adversario, la inmensa extensión territorial y la necesidad de apropiarse de los ingentes recursos naturales de Eurasia para cumplir los planes expansionistas de Hitler son algunas razones que explican la dimensión de esta operación de invasión.

Mientras que Alemania había conseguido rápidas victorias contra Francia y los Países Bajos (mayo-junio de 1940), la Unión Soviética había experimentado dificultades para derrotar a los finlandeses en la llamada Guerra de Invierno (30 de noviembre de 1939-13 de marzo de 1940). Para Hitler, controlar plenamente el frente occidental era fundamental en sus planes europeos.

Habiendo derrotado a Francia, Países Bajos y Bélgica, la operación de ocupación de Inglaterra estaba a la vista. Para ello, era necesarias al menos dos condiciones: 1) controlar a la fuerza aérea británica —operación de superioridad que no pudo consolidarse—, y 2) disponer de los recursos naturales necesarios para acometer tan compleja empresa, considerando las características geográficas del enemigo británico. Esos recursos naturales estaban en la Unión Soviética, por lo cual Hitler ordena posponer una operación de invasión



que meditaba sobre Inglaterra, para en cambio organizar la operación Barba Roja contra los soviéticos a partir de diciembre de 1940.

La combinación de estas coyunturas en el teatro de operaciones animaron a Hitler a desconocer el Tratado Ribbentrop-Molotov (firmado el 23-24 noviembre 1939), que aseguraba la no agresión entre Alemania y la Unión Soviética y la definición de áreas de influencia en Europa oriental. El pacto también garantizaba a Hitler mantener cerrado el frente oriental, para enfocarse en el frente occidental como se ha dicho. Así las cosas, la Operación Barba Roja, que inicialmente sorprendió a Stalin, supuso algunas victorias tempranas —aunque no fáciles— para los nazis, como la toma del primer puesto de frontera entre Alemania y la URSS en Brest-Litovsk; continuar la marcha sobre territorio soviético, incluso hasta apostarse cerca de Moscú, rodear Leningrado y

enfrentar férrea defensa en Stalingrado. Una operación militar que se extendió hasta el año de 1944 y que costó al pueblo soviético cerca de 26 millones de muertos.

Pero Barba Roja también desencadenó la maquinaria de guerra del pueblo soviético cuya resistencia heroica y contraofensiva sostenida fueron la causa fundamental del desenlace de la guerra traducido en la derrota de Hitler y la toma soviética de Berlín, el 2 de mayo de 1945.

UNA GUERRA RACIAL O UNA GUERRA IDEOLÓGICA

Hitler consideraba a los pueblos eslavos como inferiores. De hecho, esa premisa lo llevó a pensar que la ocupación de la Unión Soviética sería un hecho consumado en poco tiempo. Así, las atrocidades de los nazis contra el pueblo soviético encajaron perfectamente en los planes de limpieza étnica emprendidos por los alemanes. Además, Hitler consi-

deraba al comunismo como un enemigo existencial. Debe recordarse que el 25 de noviembre de 1936, los nazis firman un acuerdo con Japón para combatir el comunismo internacional. Este acuerdo estaba expresamente dirigido contra la Unión Soviética. Por esta razón, también los soviéticos consideraban a los nazis el primer enemigo de la Revolución Rusa, estableciendo como parámetro de la guerra la razón existencial.

A MANERA DE CONCLUSIÓN

A 80 años de la Segunda Guerra Mundial, sorprende sobremanera el desconocimiento que muchas personas —de todas las edades— tienen sobre el alcance del sacrificio del pueblo soviético en la derrota del proyecto supremacista de los nazis y sus aliados conocidos y velados. Sólo el Ejército Rojo fue capaz de ocasionar más de la mitad de las bajas a los nazis a lo largo de la guerra. Esto quiere decir que si sumamos las bajas ocasionadas a los nazis por los llamados aliados: Inglaterra, Francia, Estados Unidos, Países Bajos, Bélgica etc., estas no superan a las propiciadas por los soviéticos, lo que refleja lo encarnizado de la lucha en el frente oriental. Pero, además, la Unión Soviética ofrendó casi 26 millones de mártires para derrotar a la barbarie. Si hoy celebramos 80 años de la victoria de la humanidad contra los nazis, en buena medida esa humanidad lleva el nombre del pueblo soviético.

*Embajador de Venezuela ante ONU / Ginebra
Centro Internacional Miranda
presidencia.fundacim@gmail.com

Iban descalzos, iban cantando...

Amílcar J. Figueroa Salazar*

Cuando, 80 años después, Vladimir Putin en circunstancias históricas radicalmente distintas, accedió a la petición formulada por veteranos de guerra, de restituir el nombre de Stalingrado al aeropuerto de Volgogrado, cabe preguntarse sobre la hechura de la fuerza que asaltó finalmente al Reichstag.

¿Cuál era la naturaleza del ejército que se colocó a la vanguardia de la lucha contra el nazismo?, ¿qué ética le animó?, ¿cuáles ideas y cuál moral se expresaban en aquella tropa que arriba victoriosa a Berlín?

El 9 de mayo de 1945 triunfó el pueblo de los Consejos, convertido en ejército, al que le correspondió transitar el heroico camino de la Gran Guerra Patria, asumiendo el enorme sacrificio de ofrendar 27 millones de vidas, apoyándose, esencialmente, en la ventaja cualitativa de la subjetividad que en la población había forjado la Revolución Bolchevique, su pensamiento, su vo-

luntad colectiva transformada en fuerza material.

De tal forma, las claves para entender tal proeza podrán ser reconocidas por historiadores y analistas militares contemporáneos, en la tradición guerrera de aquellos pueblos o en las capacidades individuales de mujeres, como la franco tiradora Lyudmila Pavlichenko; en la genialidad para la conducción de oficiales, como los generales Gueorgui Zhúkov, Semión Timoshenko, Iván Kónev y Kliment Voroshilov; así como en la firmeza estratégica del Mariscal Joseph Stalin.

También podrán calibrar la versatilidad de los armamentos que fueron diseñando en medio de la contienda. Ejemplo de eso: el tanque T34. Mas, sin dudas, fue el ímpetu revolucionario de todo el pueblo lo que hizo la diferencia.

La Revolución Rusa de 1917 fue, evidentemente, un parteaguas en la historia de la humanidad; desató las potencialidades de las mayorías, su impulso

creador fue lo que permitió al pueblo soviético soportar la barbarie nazi.

Stalingrado y tantos otros espacios fueron los hitos necesarios para que un tiempo más adelante se produjera el desenlace triunfal.

Lo sustantivo fue la moral, la convicción y los principios del pueblo soviético para elevarse por encima de las condiciones materiales y conquistar la victoria.

Por eso, tomando prestadas palabras de un relato del poeta Antonio Trujillo, a quien un anciano en Viena le refirió: “...yo los vi pasar por estas calles, iban camino a Berlín, iban descalzos, iban cantando...”, titulé, como lo hice, esta reflexión.

Y es que no es difícil imaginar la precariedad logística del pueblo y ejército soviético, luego del largo tiempo de combate y de haber vivido el asedio permanente de las potencias occidentales, desde el momento mismo en que la insurrección bolchevique tomó el poder.

La fortaleza de la guerra, llevada adelante por los Consejos de Obreros y Obreros, por el campesinado, por todo el pueblo devenido en ejército, fue lo que permitió la derrota de la abominable maquinaria de guerra nazi.

Hoy, el resurgir del fascismo en muchas partes del planeta —incluida América Latina—, como ayer sucedió con los nazis, encontrará en las y los proletarios su contrincante de excepción. La vida se levantará por encima de la barbarie.

La pervivencia paradigmática de la lucha contra el fascismo, a mediados del Siglo XX, es esencial para derrotar al nuevo fascismo. Debemos empezar por enfrentar al relato que falsea la historia, atribuyendo a los “aliados” la derrota de las huestes hitlerianas, con la pretensión de soslayar la lucha del pueblo soviético en defensa de la humanidad.

*Historiador, escritor y analista político
Centro Internacional Miranda
presidencia.fundacim@gmail.com

Redes sociales o infernales (Parte 4)

Omar Barrientos Vargas

Hace algunos meses, los días 29 y 30 de julio del 2024, fueron activados por las redes sociales, los llamado comanditos de María Corina, donde Jóvenes y algunos niños fueron estimulados para cometer delitos de agresiones y asesinatos, incendios, derribo de estatuas patrióticas y de santos, destrucción de bienes públicos y privados, autobuses, etc.

Además del incentivo de pagarles algunos dólares, los prepararon por las redes sociales para odiar, desprestigiar el socialismo y echarle la culpa de todo lo malo al presidente reelecto Nicolás Maduro.

Dejaron una secuela de daños. Mataron 28 personas, hirieron a cerca de 200 y graves daños en bienes de la nación y de privados. Un niño de 14 años de edad asesinó a una señora de 40 puñaladas por estar encargada de distribuir el CLAP entre sus vecinos y ser chavista.

Es una adicción epidémica, generada por el uso permanente del celular, muy bien organizada y dirigida por las llamadas redes sociales, *Face Book, Twister, You Tube, Google, Instagram, Tic Tok, Whass App* y demás, frente a la cual se debe reaccionar.

Al colocar fotografías o dar información acerca de su actividad de trabajo, estudio de sus hijos o de recreación, se está exponiendo usted o su familia a la acción del hampa, que podría estar usando esos datos para hacerlos sujetos de delitos. Incluso en ocasiones pedófilos usan esa información y fotos para engañar y violar a niños o niñas.

Hechos potenciados al dejar infantes chateando por su cuenta, como sucede con gran frecuencia, quienes podrían caer fácilmente en las redes delincuenciales. (continuará)

obarrientosve@gmail.com
Caracas

Por tu impuesta ausencia

Gaspar Velásquez Morillo

El dolor no lo tengo por las orillas
El dolor está en mi corazón
Está en nuestras manos
No puedes disimular tú mirada
Tú rebeldía está en sostener en alto el afiche
Es como si la tuviera en tus brazos
Te arrancaron de la ternura de tu madre
Como si insultaran también mi ternura
Y la de muchos corazones
Ellos no saben que enardecen conciencias
Cuando salgas de esas fétidas garras
Cuando vuelva a tus brazos procreadores
Volverás a muchos brazos de fibras y de ternuras
Tú no sabes si la tendrás en los tuyos
Cuando estés de vuelta
La bañaras de besos a la distancia
Apretaremos los puños
Ahora las lágrimas serán de alegría
Y de indignación ante el sistema agresor...

gasparvelasquez4824@gmail.com

Dictador del mundo

Jimmy López Morillo



“Yo gobierno al país...y gobierno al mundo”. La aseveración la hizo sin rubor, y totalmente convencido de ello, aunque no sea cierto, en un medio, *The Atlantic*, contra el cual había lanzado toda clase de improperios al publicar la filtración de unos chats en la aplicación *Signal* discutiendo los planes para atacar Yemen.

Sus inhumanas e ilegales deportaciones masivas, ignorando mandatos judiciales que le ordenan detenerlas. La disparatada guerra arancelaria contra amigos y enemigos que han puesto su país al borde de la recesión, pese a que desde su desbordada megalomanía jure que muchos gobernantes le están “besando” el trasero permitiéndole clemencia.

Su errática obsesión con China, insistiendo en tratar de ponerlos de rodillas con unas tasas impositivas sin sentido, que en los próximos meses –según los analistas- producirán efectos devastadores entre los propios consumidores estadounidenses,

mientras él sigue insistiendo en que los chinos lo llaman todos los días y estos lo niegan con su tan comedida como firme diplomacia alejada de los micrófonos.

Por supuesto, su visceral agresión contra Venezuela, secuestrando a más de 250 de nuestros compatriotas, enviándolas al campo de concentración puesto a la disposición por su pelele salvadoreño Nayib Bukele –quien también está instaurando una dictadura en su país-, además de apartar de sus padres, también inhumana e ilegalmente, a la niña Maikelys, para entregársela a desconocidos.

Si faltara algo que va más allá de lo meramente anecdótico, la reciente publicación de una imagen suya ataviado como Papa, que ha provocado la ira hasta de la propia oligarquía de la Iglesia Católica, tan sumisa y proclive a festejar las atrocidades de sátrapas como él.

Ese es un muy escueto resumen de toda la anarquía generada por Donald

Trump en los primeros 100 días de su segundo mandato, en los cuales ha mostrado una faceta todavía más descontrolada que en su primer paso por la presidencia, en su desenfadada fijación de que efectivamente es quien manda en el planeta.

El aspirante a emperador, a dictador del mundo, es ahora todavía mucho más peligroso que cuando despachó por primera vez desde la Casa Blanca, pues solo se comporta como un hombre de negocios al frente de una empresa –que efectivamente lo es-, rodeado de socios incondicionales (entre ellos varios enemigos de nuestro país).

El obseso engendro, cuyo accionar autocrático ya está severamente cuestionado hasta en su propio país, es en este momento la principal amenaza contra la humanidad. Es indispensable detenerlo.

jimmylopezmorillo@gmail.com
Caracas

La casa de estudios nació del sueño bolivariano de Chávez

Unearte celebra 17 años de compromiso con el arte, la identidad y el pueblo

La programación aniversaria continúa hoy miércoles 7 de mayo, con la entrega de reconocimientos a trabajadores y proyecciones artísticas, el jueves en la Sala Anna Julia Rojas serán homenajeados los maestros y el viernes celebrarán los estudiantes

TyF/ Prensa Mincultura
Caracas

Con una jornada llena de color, música, reflexión y memoria, la Universidad Nacional Experimental de las Artes (UNEARTE) inició este martes la celebración de su 17° aniversario, donde se enaltece la esencia de una institución nacida gracias al ideario del Coman-

dante Eterno Hugo Chávez, y concebida no solo para formar artistas, sino para transformar la sociedad desde la cultura.

En tal sentido, el evento estuvo marcado por la reinauguración de la plaza universitaria Hugo Chávez, anteriormente conocida como plaza Aquiles Nazoa, un espacio que vuelve a la vida con fuerza simbólica, y que también alberga un mural restaurado que rinde tributo a la presencia viva del pensamiento y espíritu chavista en la Unearte.

Asimismo, en el acto se develó una placa conmemorativa y se entregaron reconocimientos a los artistas que participaron en la recuperación del mural, cuyo mensaje y estética refuerzan el vínculo entre arte, pueblo y memoria.

Durante la jornada, se realizaron intercambios de saberes, muestras artísticas y clases



abiertas, donde el arte se convirtió en un puente entre generaciones, entre la universidad y su comunidad.

UNEARTE FORJA EL PENSAMIENTO CRÍTICO

El rector de Unearte, Ignacio Barreto, compartió unas

sentidas palabras en las que destacó la diferencia profunda entre esta universidad y los modelos tradicionales de enseñanza artística, a las que llamó de élite.

“Aquí no solo se aprende a dominar una disciplina con altos niveles de excelencia.

Aquí también se forma el pensamiento crítico, la conciencia cultural, el compromiso con la identidad y el arraigo con la comunidad, porque el artista unearartista no egresa solo para mostrar su obra, sino para transformar la realidad con ella”, expresó.

Barreto recordó además que esta casa de estudios nació del sueño bolivariano de Chávez, cuyo proyecto fue la producción artística de la mano con el pueblo: “Donde cada joven se convierte en un sujeto transformador desde su quehacer. Este mural que hoy inauguramos no es solo una obra, es un recordatorio de que la Unearte es y será territorio de conciencia, identidad y revolución”, manifestó.

Agregó que el principal reto es profundizar en la reestructuración y actualización del pensum de estudio para que verdaderamente se logren los objetivos por la cual la institución fue creada, marcada con un profundo arraigo por su patria, identificados con el pueblo. “Esta universidad no es solamente comprender el hecho artístico, sino para entender todo lo que hace un artesano o un portador patrimonial”.

Destaca cómo este movimiento ha permeado diversas expresiones cinematográficas

Aminta Beleño y su visión transformadora sobre el cine ecofeminista en la FilBo 2025

TyF/ MinCultura
Caracas

La escritora colombovenezolana Aminta Beleño presentó su libro “Cine en clave ecofeminista: Apuesta por despatriarcalizar y decolonizar la mirada” en la 37.ª Feria Internacional del Libro de Bogotá (FilBo).

El libro de Beleño, editado por Trinchera, es una investigación que destaca cómo este movimiento ha permeado diversas expresiones cinematográficas, desde producciones de alta factura hasta cine popular y de bajo presupuesto.

La obra, compuesta por seis capítulos, ofrece un análisis

profundo que abarca películas de más de 30 países, incluyendo Colombia y Venezuela, así como de la extinta Unión Soviética.

“El cine no solo refleja realidades, sino que tiene el poder de transformar miradas y narrativas en la lucha por la descolonización y la despatriarcalización”, destacó la autora.

Uno de los capítulos se dedica a explicar el ecofeminismo, sus orígenes y su relevancia en la transformación de las narrativas sociales. El libro argumenta que el cine es una herramienta crucial en la lucha por la descolonización y la despatriarcalización, proporcionando un espacio para la reflexión y el cambio.

“El ecofeminismo ha sido una práctica del instinto, una unión de las luchas de las mujeres por liberarse de la violencia patriarcal y defender la naturaleza”, resaltó Beleño.

Además, se presenta un análisis filmico de tres géneros: documental, ficción y animación, lo que permite explorar cómo estas narrativas han sido utilizadas por movimientos sociales para reivindicar la defensa de la naturaleza y la lucha contra la violencia patriarcal.

“Aunque el ecofeminismo no siempre ha sido teóricamente consciente, su práctica ha sido una respuesta instintiva a las injusticias que viven las mujeres y la naturaleza”, concluyó la escritora.

La exposición “Un siglo de arte”

Galería BDV recibió a profesores y estudiantes de la UCV

TyF/ Banco de Venezuela
Caracas

El Banco de Venezuela (BDV) recibió a un grupo de profesores y estudiantes de la Universidad Central de Venezuela (UCV), quienes visitaron la exposición “Un siglo de arte” de la Galería BDV, abierta al público en general desde el pasado 15 de abril.

Durante la visita guiada, los asistentes pudieron adentrarse en el Paisajismo y Naturalismo, Nueva Figuración,

Expresionismo Abstracto, Informalismo y Abstracción Geométrica, los cuatro movimientos artísticos que componen la muestra, además de la Cerámica Contemporánea y Cerámica Antropológica.

Enrique Rojas, profesor de diseño de la Facultad de Arquitectura, señaló que “ha sido una sorpresa para nosotros, solicité la cita vía internet, me asignaron la fecha sin ningún problema y la respuesta fue bastante rápida; gracias al Banco de Venezuela por esta iniciativa”.

Entre tanto, Eglia Herrera aseguró sentirse afortunada de ser una de las primeras visitantes a este espacio, “me parece diversa, histórica e innovadora, me encantó la galería del Banco de Venezuela, puede ayudar a cualquier persona a inspirarse”, indicó.

En la exposición “Un siglo de arte” de la Galería BDV, se pueden apreciar 74 de las 1.160 obras que contemplan la colección completa de la entidad, donde destacan insignes artistas nacionales e interna-



cionales, recolectadas y resguardadas por la Institución durante sus más de 130 años de historia.

Quienes deseen visitarla solo deben ingresar a la página www.bancodevenezuela.com en el módulo SomosBDV/ GaleríaBDV.

Con cuatro atletas se competirá desde el 18 de mayo en Atenas, Grecia

Venezuela participará en el Mundial de Actividades Subacuáticas

Samanta Díaz recientemente logró la marca nacional en 4x50 con 2:29.44 y fue medallista de bronce en el Campeonato Mundial Universitario FISU 2024

TyF/ Prensa COV
Caracas

Venezuela alista al grupo de cuatro atletas que nos representará en el Campeonato Mundial de Actividades Subacuáticas CMAS (Confederación Mundial de Actividades Subacuáticas). Samanta Díaz, Génesis González, Nicol Rivero e Isabella Zapata, completan el grupo que desde el 18 de mayo competirá en Atenas, Grecia.

Se debe recalcar que este cuarteto pasó por eventos clasificatorios, organizados por la Federación Venezolana de Actividades Subacuáticas.

“En esta oportunidad estaré buscando colocarme entre los primeros cinco lugares. Esta vez clasifiqué a dos pruebas: En el 100 speed y en el 8x50. También estaré en el 4x50. Con la marca que ahora tengo, estoy en el puesto seis de las marcas del mundial anterior.



El cuarteto promete estar en los primeros lugares

En este mundial mi expectativa es quedar entre el puesto cuatro y el cinco”, aseguró Díaz, quien recientemente logró la marca nacional en 4x50 con 2:29.44 y fue medallista de bronce en el Campeonato Mundial Universitario FISU 2024.

González disputará el 2x50 y 4x50 speed: “Este es mi primer mundial en lo que llevo de carrera en esta disciplina. Mi expectativa pasa por quedar entre los diez primeros puestos. Es un gran preámbulo para mostrar el mundo de las

actividades subacuáticas que se divide en apnea y natación con aletas. La apnea clásica se divide en por distancia y apnea en speed o velocidad”.

En estas modalidades se busca recorrer la distancia individual o por relevos, se-

gún sea el caso, en el menor tiempo posible por debajo del agua. Al finalizar una piscina, el atleta puede tomar una bocanada de aire y continuar el recorrido con una nueva inmersión.

Nicol Rivero, por su parte, sumará las mismas pruebas que Díaz: “En la apnea speed todo depende del tiempo. En la apnea clásica todo depende de la distancia que se haga. Me ha pasado varias veces que me preguntan ‘¿qué deporte haces?’, y allí empiezo a explicar todo. Es mi primer mundial y de verdad tengo la expectativa de quedar entre las primeras cinco del mundo y mejorar mi marca personal”.

Isabella Zapata, con 17 años, debutará en el mundial en la apnea dinámica: “La apnea pura que es lo que yo hago, a diferencia de mis compañeras que es speed, nosotros nos basamos en completar distancias en la piscina, sin respirar, sin salir a tomar aire, siempre debajo del agua. En monoaleta, se usa la aleta grandota”.

Agregó que “en bialeas, las aletas son individuales. Estoy muy emocionada y contenta. No sabía si iba a clasificar. Solo viví los entrenamientos, viví la competencia o ese chequeo que hicimos para clasificar, lo más divertido posible. Sin meterme presión, confiada en lo que podía hacer. Igual iba a estar muy contenta con mi desempeño. Poder clasificar a un mundial es bastante emocionante. Será mi primera vez compitiendo internacionalmente”.

En los 5.000 metros puntos

Patinadora Angy Quintero conquistó bronce en Italia

T/ Prensa Mindeporte
Caracas

La patinadora venezolana Angy Quintero se lució en los 5.000 metros puntos con una medalla de bronce en la tercera edición del evento internacional Vesmaco race “Sergio Rossi” que se disputó el reciente fin de semana en Senigallia, Italia.

La criolla subcampeona en los Juegos Mundiales de Birmingham 2022, acumuló once puntos con un tiempo de 10.57.018 en la final de la prueba de larga distancia. El podio lo lideraron las colombianas Yisel Camila Giraldo, con 20 puntos y tiempo de 10.55.495; y Gabriela Isabel Rueda, con 13 unidades y tiempo de 10.56494 para el primer y segundo lugar respectivamente.

“El equipo venezolano que participó son nuestros representantes rumbo a los Juegos Mundiales y Juegos Bolivarianos de este 2025. Tuvimos también a nuestro representante Carlos Rojas que

pudo estar dentro del podio, pero tuvo un inconveniente en el desarrollo de la prueba con otro patinador que chocó con su patín y desajustó la proyección que se tenía”, comentó Carlos Rojas, el presidente de la Federación Venezolana de Patinaje.

También en este evento, la connacional Wilmary Toro rozó el podio en la final de los 1.000 metros velocidad, tras agenciar 01.26.746 y se ubicó en el cuarto puesto de la clasificación final.

Los tres primeros puestos de la prueba las conquistó Colombia con las patinadoras Gabriela Rueda (1.26.562), Kollin Castro (1.26.659) y Yisel Giraldo (01.26727).

Para este año, el patinaje de velocidad tendrá tres importantes justas multideportivas, los Juegos Mundiales y Juegos Bolivarianos de la categoría absoluta, y los Juegos Panamericanos Junior para los atletas sub-23 y continuará su preparación en Bucaramanga, Colombia, para afrontar estos eventos.

Con Marineros de Oriente

Michael Bryson fue MVP en octava semana de SPB

T/ Prensa SPB
Caracas

Una cosecha altamente productiva, con la que ayudó a Marineros de Oriente a sellar su clasificación a la postemporada, le valió al importado estadounidense Michael Bryson para hacerse acreedor de la distinción como Jugador Más Valioso (MVP) de la octava semana de la ronda regular en la Superliga Profesional de Baloncesto (SPB).

El alero impuso su son en el circuito luego de exhibir una gran versión entre el 28 de abril y el 4 de mayo, cuando ayudó a los navales a imponerse en sus tres encuentros disputados, todos en condición de visitantes, siendo el del sábado 03 ante Panteras el de mejor valoración (27) al registrar 21 unidades, 5 recuperaciones, 4 asistencias, 3 rebotes y 2 bloqueos.

Sus números globales en el período considerado fueron: 20.3 puntos, 4.0 re-

botes, 4.0 asistencias, 2.3 robos, 1.3 tapones y 65 de valoración personalizada, la segunda más alta entre el resto de los aspirantes con un mínimo de participación en tres encuentros.

Bryson, junto con Wesley Saunders y Tony Farmer, ha formado una de las ternas más fructíferas del circuito y su pintoresca personalidad lo ha llevado a ganarse el cariño y el respeto de la exigente afición oriental, aunque ninguna de estas cualidades hubiese tenido el peso suficiente si no tuviese las estadísticas que ostenta hasta ahora.

El californiano promedia 16.6 tantos, 4.9 rebotes, 2.0 rebotes y 1.4 balones robados. Asimismo, su nombre se encuentra inmerso en diversos lideratos, como el de anotadores (noveno), bloqueos (noveno), es sexto en triples totales anotados con 50, cuarto en porcentaje de tiros de dos puntos con 60.4%, tercero en tiros de campo conseguidos con 131 y décimo en porcentaje de lanzamientos de cancha concretados con 48.3%.



Compromiso, afecto y cordialidad

